

	遠隔の丘	由利本荘市立子吉小学校 学校だより 第 11 号 令和7年7月11日
---	------	---

「メディアコントロール」 6月 調査結果

6月23日～25日まで実施した「メディアコントロール調査」へのご協力ありがとうございました。「メディア使用時間は2時間以内」「夜8時以降はメディアに触れない」2つの項目について、3日間それぞれの守れた児童の割合、3日間共に守れた人数とその割合をまとめてみました。

「メディア使用2時間以内」「8時以降は使わない」を守れた児童の割合（6月）

学年	1年		2年		3年		4年		5年		6年		合計	
在籍人数	21		30		31		28		21		35		166	
回答人数	18		27		29		22		18		29		143	
○ ×	○	×	○	×	○	×	○	×	○	×	○	×	○	×
6/23(金)	89%	11%	70%	20%	81%	13%	57%	21%	71%	14%	63%	20%	69%	17%
6/24(土)	89%	11%	80%	10%	87%	6%	64%	14%	67%	19%	69%	14%	74%	12%
6/25(日)	89%	11%	80%	10%	81%	13%	64%	14%	76%	10%	66%	17%	73%	13%
3日間	89%	11%	57%	7%	55%	13%	39%	14%	43%	14%	54%	14%	54%	12%
人数	16	2	17	2	17	4	11	4	9	3	19	5	89	20

	6/23		6/24		6/25		3日間		
	2時間以内	8時以降	2時間以内	8時以降	2時間以内	8時以降	2時間以内	8時以降	両方
○	113	121	120	112	116	109	108	99	89
×	27	19	20	28	24	31	15	15	20



- 1年生が最もメディアコントロールできており、次いで2年生、3年生という結果であった。下学年が上学年よりも、2つの約束を守っている傾向が見える。
- しかし、全体では4年生の率が最も低く、次いで5年生、6年生となっており、学年が上がるにつれて低下傾向にあるとは一概には言えない。
- ☆23日～25日まで、それぞれ1日だけ約束を守れた児童はそれぞれ70%と比較的多いものの、3日間とも2つの約束を守れた児童は89人(54%)と半数程度であった。
- ☆1日もメディアをコントロールできなかった(3日間とも×)児童は、20人(12%)いた。

保護者の皆様の自由記述などから、「メディアに触れることが習慣化し、時刻に関わらず一定時間以上利用してしまう」児童が多い傾向にあることが分かりました。**メディアの使用の約束を守れないということは、自己制御が効かない=自分の欲求をコントロールできないこととなります。**この傾向が強い子どもは、依存症になる(既になっている)可能性があります。

一方で、「スマホやタブレットに触れずに、別の方法で過ごしていた」、「意識してメディアを使っていた。」「定期的にこのような機会を設けてほしい」など、メディアコントロール調査に対する前向きなご意見が寄せられ、非常にありがたく思います。今後も、自己制御力(欲求を抑えて我慢する力)等のネット使用の問題解決に向けて、保護者の皆様と一緒に考え、対応策を講じていきたいと思えます。

また、スマホなどの情報端末は、今や生活をする上で必要不可欠なツールとなっています。コントロールすることを含めて**情報端末の適切な利用の仕方**、さらには**SNS等によって生じる犯罪やトラブルに巻き込まれないようにすることも**、子どもたちをしっかり理解させることが不可欠と言えます。

PTA授業参観 ありがとうございます！

7月10日(木)のPTA授業参観・学年懇談に際し、お忙しい中、たくさんの保護者の皆様のご参加をいただき、ありがとうございました。

授業参観では、1年生は道徳、2年生は音楽で鍵盤ハーモニカ教室、3年生は外国語活動、4年生は学活で夏休みの計画、5・6年生はKDDIから講師を招いて「スマホ・タブレット安全教室」の様子を参観していただきました。どの学年でも、真剣に学習や活動に向き合い、頑張っている子どもたちの姿をご覧いただけたのではないのでしょうか。

PTA研修部講演会では、子どもたちをネットトラブルから守る方法について語る講師の話に、真剣に耳を傾ける多くの保護者の皆様がいらっしゃいました。ご参加いただき、ありがとうございました。

学年懇談では、夏休み中の課題や生活の約束やご確認されたと思います。この校報の表面に掲載したメディアコントロールの結果をご覧になり、「使用は2時間まで」「8時以降はメディアに触れない」の2つの約束を、ぜひ生活のめあてに加えて、取り組んでいただければ幸いです。

夏休み中の子どもたちの安心・安全な生活はもちろんですが、今後も子吉小学校の学校運営へのご理解・ご協力の程、よろしくお願いいたします。



【1年生】



【2年生】



【3年生】



【4年生】



【5・6年生】



【PTA研修部講演会】

熱中症を予防しよう！ 健康集会

7月11日の朝の時間に、健康委員会が集会を開き、「熱中症予防」を呼び掛けました。「人間は1日汗を2.5L以上もかくこと」「熱中症を防ぐには、汗を吸う下着を着て、その上に風通しのよいゆったりした服を着ること」「水分は1度にたくさんよりも小まめに取ること」をクイズ形式で出題してくれました。

答えに一喜一憂したり、予想外の正解に驚きながらも、全校の子どもたちは熱中症を防ぐ方法を楽しく学ぶことができました。

健康委員会のみなさん、ありがとう！



功績の紹介

よくがんばりました！

6/29 カダーダンスフェスティバル2025ストリートダンスコンテスト

中学生部門 第3位 DAT GROOVY (6年 菅原***)

7/5 第55回本荘由利小学校卓球大会

女子				男子			
3年以下	準優勝	今野	**	6年	優勝	工藤	**
6年	優勝	今野	**		準優勝	熊谷	**
	第3位	工藤	**		第3位	高橋	*

7/5 由利本荘市にかほ市スポーツ少年団競技別交流会 卓球競技

男子団体 第1位 子吉スポ少 (工藤**・熊谷**・高橋*)
女子団体 第2位 子吉スポ少 (今野**・工藤**・今野**)

